

ra. La división, dijo, puede debilitar las medidas anti-imperialistas del Gobierno de Cárdenas, como la nacionalización de las FF.CC nacionales. Después habló de la significación continental de la CTM y el gran papel que podía jugar en América, con la CGT Argentina y el CIO de EE UU; concluyendo que la tarea inmediata es pues, reconstruir la unidad en la CTM. En vista de eso el partido está dispuesto a luchar a costa de cualquier sacrificio por la unidad.

Criticó cada uno de los casos presentados en la CTM y en las regiones en las que los comunistas, demostraron poca flexibilidad, izquierdismo y sectarismo, que contribuyó a agudizar la situación interior de la CTM.

Otro de los motivos de dificultades surgidos con la CTM fue el del Frente popular.

En la cuestión electoral, en muchos lugares los comunistas se vieron luchando en campos opuestos a los de la CTM. "Estoy convencido de que nuestra posición de la lucha electoral fue incorrecta: dijo Laborde.

Se refirió al peligro de iniciar prematuramente la campaña electoral.

Formuló las siguientes cosas sobre las cuales se propone el partido trabajar para restaurar la unidad de la CTM; supresión de toda polémica, cambio de estilo en el trato con los dirigentes, renuncia a la lucha por los puestos de dirección en los sindicatos si esto pone en peligro la unidad, proponer la disolución del Comité Organizador del FPM<sup>1495</sup> para dejar a la CTM toda la iniciativa al respecto, reconocimiento de todos los acuerdos del IV Consejo Nacional de la CTM y algunos otros importantes puntos que implican grandes sacrificios para el partido, pero que se harán en beneficio de la Unidad por la cual se luchará a toda costa.

En el mitin de clausura Laborde hace una severa autocrítica de los errores cometidos por la dirección del partido. ¡Termina con la siguiente frase: ¡Sí, nos rendimos! ¡Nos rendimos ante nuestros hermanos de la CTM, para no tener que rendirnos después al fascismo! y después hace un llamamiento ardoroso a Lombardo Toledano<sup>1496</sup>, a Juan Gutiérrez<sup>1497</sup>, a Breña Álvarez y a todos los obreros en general para que pongan toda su voluntad en restablecer la unidad de la CTM.

Explicó también las causas que determinaron el que el partido retirara su candidatura en el quinto Distrito.

---

<sup>1495</sup> Frente Popular Mexicano.

<sup>1496</sup> Véase la nota 307.

<sup>1497</sup> Miembro del sindicato ferrocarrilero, Secretario de Conflictos y de Trabajo de la CTM. En 1937, abandonó la CTM durante el IV Consejo de la CTM, junto con muchos sindicatos, durante la primera división de esa central sindical, pero luego regresó.